



## ACTA DE SESIÓN

1. BIENVENIDA Y VALIDACIÓN DE QUÓRUM;
2. PASE DE LISTA, A CARGO DE LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.

Muy buenas tardes, bienvenidos a todos, gracias por acompañarnos a esta 21° Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí.

Vamos a dar inicio presentando a las autoridades que nos acompañan esta tarde: la Dra. Leticia Serment Cabrera, Presidenta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí; asimismo nos acompaña Ricardo Gómez Urquiza, Vicepresidente del Consejo; nos acompaña el Mtro. José Antonio Montes, en representación del Secretario de Desarrollo Económico de Gobierno del Estado Juan Carlos Valladares Eichelmann; también contamos con la presencia de Rosa Jimena Gómez Jiménez, en representación del Ing. Gerardo Bocard Meraz, Presidente de CANACINTRA; Ricardo Estrada Herrera en representación de Fernando Díaz de León, Presidente de CANACO; Daniel Estrada Ramírez en representación de Francisco Javier Salazar Soni, Director General de Policía Vial y Movilidad; Alejandra Retes Arredondo, Presidenta de la Asociación de Colegios Mediadores de San Luis Potosí; Ivette Larrea Castro, Presidenta de AMEXME; Ricardo Pérez Castillo, Director General de INDUTERMICA; Ada Luz Martínez Morales, Presidenta de IPAC; Laura Julieta Abud Sarquís, Presidenta del Consejo Coordinador Empresarial Mexicano; también nos acompaña María Guadalupe Rodríguez Paez de Instancia de la Mujer; Juan Manuel Pérez Herrera, Presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción; también se encuentra con nosotros Ana Abascal Saenz, Socio Director del Grupo A&V; y nuestro invitado del día de hoy el Sr. Alberto Narváez Arochi, Luis Gerardo Ortuño Díaz Infante; y Gabriela Rivera Grimaldo como Secretaria Técnica del Consejo; buenas tardes y bienvenidos a todos.

A continuación, cedo la palabra a nuestra Presidenta ya que tenemos quórum para realizar esta 21° Sesión Ordinaria.

3. DECLARATORIA DE VALIDEZ A CARGO DE LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ Y EN REPRESENTACIÓN DEL MTRO. ENRIQUE GALINDO CEBALLOS, PRESIDENTE HONORARIO DEL CONSEJO Y PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN LUIS POTOSÍ.

Muy buenas tardes a todos y a todas, muchas gracias por su asistencia, en representación del Presidente Municipal y Presidente Honorario de este Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí en virtud de encontrarse el quorum legal necesario y siendo las 18 horas con 07 minutos del día martes 06 de febrero del 2024, declaro legalmente



instalada la 21ª. Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí, siendo por tanto válidos los acuerdos que aquí se tomen, muchas gracias.

#### **4. PUESTA EN CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA**

**EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.**

Como siguiente punto ponemos en consideración de esta mesa directiva el Orden del Día de esta sesión:

- Bienvenida y presentación de autoridades.
- Presentación del quórum y pase de lista.
- Declaratoria de validez.
- Lectura y aprobación en su caso del Orden del Día.
- Lectura y aprobación del acta anterior en su caso
- Toma de protesta de nuevos consejeros
- Desarrollo de propuestas B2B para la 3ª edición de la Feria de Proveeduría
- Exposición de la problemática del Centro Histórico
- Asuntos Generales
- Mensaje y Clausura de Sesión, a cargo de la Dra. Leticia Serment Cabrera, Presidenta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí.

Aprueban el Orden del día.... Gracias.

#### **5. APROBACIÓN DEL ACTA CORRESPONDIENTE A LA 20ª SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CONSULTIVO.**

Continuando con el Orden del Día, les hicimos llegar el Acta de la Sesión anterior, en su caso si hay algún comentario que tengan en relación a esta Acta por si lo quieren hacer en este momento... al no existir observaciones queda aprobada el Acta de la Sesión 20ª si están de acuerdo, continuaremos con nuestro siguiente punto.

Tenemos en esta sesión la incorporación de una nueva Consejera a quién para formalizar este acto, nuestra Presidenta tomará protesta de esta nueva Consejera, la cual viene en representación de Instancia de la Mujer, María Guadalupe Rodríguez Páez.

#### **6. TOMA DE PROTESTA A CONSEJEROS.**

**EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.**



## CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO

Como siguiente punto si me lo permiten quisiera alterar un poco el Orden del Día para darle voz a Alberto Narváez, posterior a esta Toma de Protesta, esto es debido a que él tiene que atender otro asunto.

Les pido a todos nuevamente nos pongamos de pie, tomaremos esta protesta.

Protestas sin reserva alguna guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de San Luis Potosí, las leyes que de ella emanan, en especial las relativas al desarrollo económico así como desempeñar leal y patrióticamente el cargo que se les ha conferido, buscando siempre el bien y la tranquilidad de los habitantes de San Luis Potosí:..... “ SI PROTESTO “; si así lo hicieran que la nación y el estado se los reconozcan y si no que los potosinos y potosinas se los demanden.

Sí Protesto.

Muchas gracias y enhorabuena.

### **7. EXPOSICIÓN PROBLEMÁTICA DEL CENTRO HISTÓRICO.**

#### **EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.**

Como siguiente punto y a petición de nuestra Presidenta se intercambiará el Orden de la Intervención, por lo que cederemos la palabra al Sr. Alberto Narváez Arochi, quien nos acompaña esta tarde y nos va a platicar sobre el tema del Centro Histórico, muchas gracias por su presencia.

#### **EN USO DE LA PALABRA EL SR. ALBERTO NARVÁEZ AROCHI.**

Gracias por la invitación, así como agradezco me permitan hacer mi exposición primero;

Me preguntaba Lety que, si traía una exposición, pero no cuento con ella, sin embargo, lo que les voy a decir lo he dicho en múltiples ocasiones por lo cual me sé todo esto de memoria, y si en algo exagero o fallo aquí hay gente del Centro Histórico quienes pueden apoyar mis palabras.

En la problemática del Centro Histórico particularmente como eje central, es la falta de orden y del estado de derecho, quisiera comenzar por ahí, hubo alguna intervención por parte de la autoridad en los años noventa, cuando el Alcalde en funciones el Sr. Mario Leal Campos y el Gobernador Don Horacio Sánchez, a quién me permito hacer un pequeño reconocimiento, ya que mucho de lo que el Centro Histórico tiene hoy fue gracias a él.

Diciendo esto les comento que en ese tiempo había un desorden total, se había rebasado todo límite y se tomó la decisión junto con el apoyo del Gobierno Federal de poner orden, ¿por qué es un tema tan importante?; pues es fácil, donde no hay orden, no hay estado de derecho, y después de esa gran o más bien diría yo majestuosa intervención del estado en



## CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO

sus 3 niveles el Centro Histórico retomó un crecimiento no solamente económico sino también un realce.

El Centro Histórico cuenta con 3 mil fincas con valor histórico y artístico y muchos de Ustedes lo saben, contamos con patrimonio histórico y artístico.

Las comparaciones son malas, lo sé, pero en algunas ocasiones son buenas y habría que compararse, o hacer una comparación si me lo permiten con el Centro Histórico de Querétaro, en números la ciudad de Querétaro tiene la cuarta parte un poquito más, alrededor de 730 fincas con valor histórico y artístico, sin embargo la ciudad de Querétaro su Centro Histórico desarrolla de 8 a 9 veces más economía que el Centro Histórico de San Luis, y eso si es como para preocuparse y hasta enojarse porque literal tenemos un Centro Histórico en el que pudiéramos desarrollar de sobra.

Después de aquella gran intervención y repito el Centro Histórico, y se puede cotejar en todos los números, en turismo, en economía y verán que es cierto lo que les digo después de ello la razón que fuera se fue deteriorando nuevamente.

También se llevó a cabo un mercado en aquellos tiempos, también alguien nos dijo que ya no había permisos de comercio para las plazas principales, y volteamos a ver y le dijimos ahí hay 20, y la respuesta fue no tienen permiso, se les llama tolerados, evidentemente nos paramos de la mesa y nos fuimos, porque no íbamos a estar permitiendo que nos tomaran como tontos.

Después de esto pasamos otros años deteriorándose todo, ha habido picos muy altos, picos menores, y el resultado es el que ahora tenemos, más de 200 negocios que cerraron obviamente un tema previo y para poner en contexto el tema de la pandemia, pero desde antes, desde el 2018 tuvimos el decaer de esta economía.

Sé que ahora con las plazas comerciales es diferente, también pues los negocios cambian; y este es un ejemplo, cerca de 30% de las pequeñas tiendas en el centro, no sé si en las colonias sea igual pero estas han cerrado por la competencia de OXXO, y está bien también porque es la competencia tal cual; sin embargo esta competencia no es pareja, viene la caída económica, viene después el tema de pandemia, Ustedes saben que por parte del gobierno algunas entidades apoyaron las municipales, estatales, etc; pero esas ayudas solo era darte un poquito más mecate para la cuerda con la que te van a ahorcar, y lo digo con conocimiento de causa.

Pero quien debería haber apoyado era el gobierno federal y como Ustedes lo saben no lo hizo a ninguna empresa, por lo menos que nosotros sepamos verdad, sin embargo en este tipo de eventos las micro y pequeños negocios que son la mayoría que estamos en el centro, pues obviamente son las primeras en sufrir, y así fue, más de 200 cortinas en el Centro Histórico cerraron, y este daño de la economía, quien piense que en materia económica al menos para los micros y pequeños se recuperó al salir de pandemia, es mentira, no hemos salido porque venimos arrastrando una serie de cosas, impuestos, seguro social, Infonavit y les puedo asegurar que hoy en día más de la mitad de esos negocios lo vienen arrastrando,



## CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO

esa es la realidad, y ante esta falta de ayuda se nos dijo que cada quien viera como salir adelante y pues la mayoría de los negocios han estado cerrando, repito si hay una transformación, los Centros Históricos tienden sobre todo el tema de servicios, restaurantes, bares, antros, turismo, particularmente local, pero este deterioro del Centro Histórico viene de muchos años particularmente después de los años noventa que se fue deteriorando y deteriorando el orden, evidentemente también la seguridad.

Quiero reconocer y no porque esté aquí, este gobierno y el anterior hizo un gran esfuerzo para el Centro Histórico en temas de seguridad y esto ha sido aceptable, sin embargo en cualquier evento y no tendría por qué platicarlo aquí, pero en muchos eventos se ve que el estado de derecho no prevalece en el Centro Histórico, que hay grupos o como les quieran llamar, y pongo un ejemplo el tema del comercio en la vía pública son de familias que tienen un rubro, por ejemplo la ropa, la tiene un grupo y ellos son los que ponen el "orden" en el Centro Histórico, repito con este abandono del estado de derecho, de la aplicación de las leyes, porque hay una ley en el Congreso que exige a la autoridad poner orden en las calles, no se hace, se va manejando, y no digamos en tiempos electorales que no mueven ni tocan nada para que no haya mala publicidad.

Y esa es una verdad, ¿qué hay que hacer en el centro?, evidentemente los temas que he mencionado a muchos no se dieron apoyos, pero como todo, políticas públicas que privilegian el estado de derecho, el orden eso es lo que se requiere, y obviamente se pierde mucho en tema de turismo, porque obviamente San Luis tiene ese gran valor que es su Centro Histórico.

Se han hecho algunas políticas públicas para apoyar el Centro sobre todo en esta Administración, alguna pinta de cortinas, postes de luz que está muy bien, seguridad aceptable, lo digo, pero Ustedes lo saben qué estado de derecho, educación, salud, seguridad, son parte de la columna vertebral de un país, de un estado, de una ciudad sustentable, si falta uno de ellos o dos obviamente las demás políticas públicas se desvanecen y caen.

Gracias por darle voz al Centro Histórico, gracias por la invitación, quisiera ser optimista en que este Consejo voltee a ver el Centro, el comercio es muy importante, Ustedes saben, no soy economista, pero el comercio y la economía se genera en el intercambio, en el comercio, estamos admirados, sorprendidos y qué bueno que lo tenemos, no estoy diciendo que no, con el tema de manufactura, especialmente la automotriz, pero ese valor que generan no se queda aquí, ese valor se va a otro lado.

En el comercio ese valor se queda aquí, todo negocio grande o pequeño, abre una tiendita de dulces, le va bien, abre otra, y así se va, y es una generación de riqueza, no sé expresarlo bien; entonces yo quisiera y lo he repetido muchísimas veces sobre todo en los últimos años que el tema manufactura está muy bien; que este Consejo Consultivo voltee a ver el mercado interno donde realmente se desarrolla el valor.

Por ejemplo, tuvimos que rentar dos fincas grandes a chinos, y ahí están ellos, y para comprender sucede algo similar en el tema de valor de riqueza, me invitaron a subir a su casa, y coincidió que arriba de una caja tenía fajillas de dinero; y le pregunte oiga porque



## CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO

tiene ese dinero aquí, no está seguro, y su respuesta fue es la única vez porque no complete tal cantidad de dinero que tengo que mandar a China, y le pregunte ¿esa cantidad de dinero lo manda cada cuándo?; y su respuesta fue cada mes, la debí haber mandado el jueves pero no alcance, pero sin falta este martes la mando, y ahora mi pregunta fue ¿cómo manda esa cantidad de dinero a China? Y sonriendo me dijo estamos en México no y allá es China, lo puedo hacer.

Quiere decir que ese comercio que hoy nos está dominando, y si Ustedes contabilizan los negocios chinos que hay en el Centro Histórico, que está bien, alguien tiene que ocupar esos espacios que van dejando, ese valor, esa riqueza que genera no se queda aquí, se va allá, algo similar, no quiero decir que igual sucede con otras economías aquí mismo en México, entonces cuidemos la generación de riqueza y valor, y recuerden ya para terminar que nos ayudan con el 80% del empleo; y yo los invito a que pensemos en esto y muchas gracias por el espacio.

### **EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.**

Pues muchas gracias, Alberto por exponerlo, y pues nos gustaría tener otra reunión con alguna lluvia de ideas para ver que es en lo que podemos apoyar, o podemos hacer para ir mejorando, aunque sea poco a poco apoyar con el tema del Centro Histórico, que es un tema muy importante para todas las ciudades turísticas y si nos hace falta esa cultura.

Próximamente invitaremos a Amparo Rosillo y daremos seguimiento a este tema el cual me importa mucho.

### **EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.**

Agradecemos mucho la intervención de Alberto Narváez Arochi; como acuerdos si les parece bien para tomar nota de invitar a Amparo Rosillo a la próxima sesión e ir estableciendo alguna lluvia de ideas como mencionó nuestra Presidenta con el propósito de ver en que pudiéramos nosotros como Consejo apoyar al crecimiento y desarrollo del Centro Histórico.

## **8. DESARROLLO DE PROPUESTAS B2B PARA LA 3ª EDICIÓN DE LA FERIA DE PROVEEDURIA**

Continuando con nuestro siguiente punto en el Orden del Día daremos seguimiento a esto: en la última Sesión de Consejo del año pasado se acordó que, a través de este Consejo, específicamente Imelda Elizalde fue quien se ofreció de poder apoyar a la Comisión de Encuentro de Negocios en el marco de la 3ª Edición de la Feria de Proveduría y poder reforzar y fortalecer este eje tan importante de la Feria.

Tuvimos ya reunión con el Comité Organizador de la Feria, y también tuvimos una reunión posterior con Imelda, para ir viendo que opciones teníamos a través de CANACINTRA y el respaldo que va a dar también con la información que se necesita para la proveduría de la feria.



También les comento para que estén enterado el tema de la 3ª Edición va a ser “Conectando el Futuro Innovación Logística para un Mundo Sostenible, ese va a ser el tema general de la feria, para eso ya tuvimos un zoom porque esta empresa no se encuentra físicamente aquí en San Luis con Spin Consulting quien es uno de los proveedores de toda la estructura de la Feria que se lleva a cabo en Querétaro, la cual ya lleva más de 20 años de organizarse, y ellos les dan el servicio integral, no solamente la plataforma, si no la base de compradores a nivel nacional, capacitación para negociaciones, la elaboración de agendas, todo lo que conllevaría los encuentros de negocios, y ellos ofrecen el servicio integral, ellos están por enviarnos esta semana la propuesta, solamente quería tocar el tema, obviamente necesitamos que nos envíen la información y cotización de cuanto estaríamos hablando de este servicio integral, pero si ya se tuvo ese primer contacto, ya se aterrizó qué es lo que ellos ofrecen y qué es lo que nosotros buscamos como Comisión de Encuentros de Negocios de la 3ª Feria de Proveeduría, en cuanto llegue tendremos reunión con el Comité Organizador para obviamente definir los detalles, ellos estarían viniendo desde Querétaro para explicarles a detalle en qué consiste y resolver todas las dudas que se puedan tener para poder llevarla a cabo.

Nos acercamos con ellos por la experiencia que ya tienen con la Feria de Querétaro y las recomendaciones que nos dieron quienes ya han participado en la misma y con mucho éxito, pero si alguien me dice oye yo tengo otra propuesta, estamos todavía muy a tiempo de considerarla, obviamente estaríamos trabajando en ver como concretar con ellos.

Sé que todavía nos falta la fecha, lo sabemos y seguimos trabajando con esto, el doctor, aunque Ustedes saben que él se encuentra de licencia, pero aun así estamos tratando de ver si la próxima semana se pueda ver que nos definan por lo menos el mes en el que se realizará.

Él les había comentado en la primera reunión que los tiempos electorales podrían complicar un poco la definición de la Feria, pero esperemos que por lo menos nos definan el posible mes, para empezar a trabajar porque todo lo que venimos hoy haciendo ya llega un límite en el cual no podemos avanzar estas cuestiones si no tenemos la fecha, la fecha es indispensable para muchas cosas.

Pero el tema de los encuentros de negocios, estamos todavía a muy buen tiempo de acuerdo también a lo que nos comentaron ellos en cuestión de tiempos en armar toda la base de información que se necesita para contar con el listado de proveeduría de todos los sectores, no solamente en temas industriales sino también para comercio y servicio; alguien tiene alguna pregunta o comentario.

**EN USO DE LA PALABRA LA ARQ. ADA LUZ MARTINEZ MORALES, PRESIDENTA DE IPAC**

Solamente para preguntarte si puedo compartir tu contacto o con quien contactamos para que nos proporcionen su información.

**EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.**



Si claro, lo que nosotros hacemos es contactarlos y que nos hagan una presentación para ir poco a poco conociendo y en base a ello les hacemos una presentación con base a nuestra feria y necesidades cotizándonos el costo de sus servicios.

Entonces quedo en espera del contacto para poder vincularlos, gracias. Alguien más.

## 9. ASUNTOS GENERALES

Si alguien quiere tocar un tema en específico o hacer una invitación, o algún evento que tengan.

### **EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.**

A mí me gustaría que la nueva Consejera nos hiciera una breve historia de lo que hacen y ¿en qué pudiéramos nosotros cooperar?

### **EN USO DE LA PALABRA MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ PAEZ, REPRESENTANTE DE INSTANCIA DE LA MUJER**

Muy buenas tardes a todos, para nosotras es muy importante formar parte de este Consejo ya que como Instancia Municipal de las Mujeres realmente constituida tenemos apenas esta administración, entonces somos relativamente nuevas, y lo que realmente es el objetivo de instancia como tal, tiene que ver mucho con esta parte de los proyectos de las políticas públicas en función de las mujeres.

En este momento yo todavía estoy aprendiendo que es lo que Ustedes realizan más o menos hacia donde se dirigen los esfuerzos del Consejo, y la instancia lo que hace es un trabajo que se divide en dos partes; la primera que es la parte de las políticas públicas y proyectos enfocados a las mujeres, pero también esta parte de la prevención y la capacitación, la sensibilización con perspectiva de género y la transversalidad de esta.

En este caso podríamos ver que esta parte de la Feria de Proveeduría podría dar este tinte o bien esta perspectiva de género donde las mujeres sean impulsadas, no que tengamos un trato especial, porque luego se entiende de esa manera, y no es así, lo que buscamos es ser competitivas y estar empoderadas al nivel de los hombres, no queremos estar a un nivel más alto y tampoco tras de ellos, las propuestas que nosotras haríamos sería en ese sentido ver que cada una de las acciones que Ustedes realizan tuvieran una parte especial o específica para las mujeres, sobre todo porque al momento de querer ser emprendedoras o al tener un negocio pues no es lo mismo que cuando lo tiene un hombre, porque muchas de las mujeres que son emprendedoras tienen dobles o terceras jornadas de trabajo llegando a casa.

Queremos tratar de equilibrar estas oportunidades que se dan en esta parte de Desarrollo Económico tanto como para hombres, así como para las mujeres. Gracias.



**EN USO DE LA PALABRA JUAN MANUEL PÉREZ HERRERA, PRESIDENTE DE LA CMIC.**

Agradecido porque afortunadamente llego Luis y ya ayuda un poco a equilibrar aquí las cosas, pero si quisiera marcar que las cosas van cambiando, en lo que es este Consejo, lo preside una mujer, cuenta los integrantes, son más mujeres posiblemente en este momento, yo creo que se está logrando y lo más importante con consentimiento de todos, sin necesidad de que estemos luchando o buscándolo porque se da por naturaleza y todas las mujeres que están aquí son más que los hombres y eso es buenísimo para que ya lo pudiéramos ver en ese sentido, y este es mi comentario.

**EN USO DE LA PALABRA JUSTO RICARDO PÉREZ CASTILLO, DIRECTOR DE INDUTÉRMICA.**

Nada más para reforzar un poco la opinión de Juan Manuel, también hay que ver que ya hay todo un movimiento de integración que es el friendshoring donde ya muchas de las empresas por ejemplo, en este caso lo que nos toca en Zona Industrial ya tienen un procedimiento donde se debe de contar con un cierto número de empresas que debe ser o de mujeres o de grupos minoritarios, entonces esto ya es una política que se está cumpliendo en muchas partes y viene muy fuerte, esto es cosa de promover la feria pero créeme que el enfoque es totalmente por esa parte.

**EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.**

Definitivamente yo creo que ya llevamos un gran avance en ese sentido, hemos tenido muy buena apertura con todos los caballeros, nos han reconocido, yo creo que donde podemos trabajar son con personas que apenas estén empezando, con personas que están en los mercaditos, que se les puede apoyar un poco más, definitivamente las empresarias estamos actualmente trabajando, yo creo que ya vamos encaminadas, empoderadas y respetando mucho la compañía masculina porque somos una mancuerna, porque una mujer no puede hacer nada si no está acompañada de un hombre.

**EN USO DE LA PALABRA LA ARQ. ADA LUZ MARTINEZ MORALES, PRESIDENTA DE IPAC**

Yo solo quiero complementar pero el tema anterior, yo he escuchado mucho a Arochi sobre la problemática que tiene el Centro sin embargo no he visto un plan de acción, ósea no he visto una propuesta puntual de lo que se tenga que hacer en el Centro Histórico, yo he visto muchos cambios a través de los años que he vivido aquí en la ciudad, de cómo ha cambiado el Centro Histórico, y en esta ocasión de verdad si y no es por alabar a nadie pero si he visto mucho mejor trabajo que se ha hecho en el Centro Histórico y que ha mejorado en su seguridad e iluminación y como se ha podido levantar el Centro Histórico como un lugar de reunión familiar, no sé específicamente que podamos nosotros aportar o hacer para los problemas a los que él se refiere en cuanto a los locatarios o empresarios que están cerrando, ósea no sé a qué se refiere, y ya no hubo oportunidad de preguntarle, a qué se refiere en cómo ayudar o cómo aportar al Centro Histórico.



**CONSEJO CONSULTIVO  
PARA EL DESARROLLO  
ECONÓMICO**

**EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.**

Si definitivamente hay un tema de competencia desleal, ósea ellos pagan impuestos, pagan renta, pagan empleados y tienen a la gente en la esquina o afuera de la banqueta porque también hasta llegan a tapar los espacios con el propósito de exhibir sus productos, gente de la economía informal que no le rinden cuentas a nadie.

Qué muchas veces incluso venden cosas robadas, que venden piratería y que la gente ve más económico comprar eso que entrar a un establecimiento y comprar algo más caro, una vez leí un libro sobre la diferencia en Laredo, Tx y Laredo, México y la diferencia es el orden, es el respeto, cosa que no existe en nuestro Centro Histórico, no tenemos orden,

Entonces lo que en realidad creo que nos falta es darle una estructura y orden al Centro Histórico, y es por esto por lo que están cerrando los locatarios, por la competencia desleal, ósea ahorita en toda la república se roban camiones de todo y es por esto por lo que se ha tenido todas esas manifestaciones y todo eso a dónde va, pues al comercio informal, ya que son los que compran sin factura, los que cobran barato, ósea definitivamente por eso no hay estado de derecho.

**EN USO DE LA PALABRA LA ARQ. ADA LUZ MARTINEZ MORALES, PRESIDENTA DE IPAC**

Entiendo, pero y nosotros que podemos hacer, ¿tenemos la facultad para poder hacer algo?

**EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.**

Para apoyar a la asociación del Centro Histórico si, por eso se puede invitar a Amparo Rosillo quien es la actual presidenta para que nos diga las opciones sobre las cuales están trabajando y entonces sobre esas veremos cómo podemos nosotros apoyarlos.

**EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.**

Sobre todo, presionando en que haya más orden

**EN USO DE LA PALABRA JULIETA ABUD SARQUÍS, PRESIDENTA DEL CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL MEXICANO.**

Quiero platicarles, una de las personas de mi equipo, ellos vendían tenis y les pusieron aquí una bodega de tenis de puro tenis chinos y los están dando ahí a mucho menor costo de lo que ellos compraban el tenis, entonces los están haciendo quebrar, y eso es terrible, la verdad es una competencia muy desleal.



**EN USO DE LA PALABRA RICARDO ESTRADA HERRERA, EN REPRESENTACIÓN DE FERNANDO DÍAZ DE LEÓN PRESIDENTE DE CANACO**

El otro tema es que lamentablemente por ejemplo una gran parte del comercio informal se ve que son gente de otros estados, ni siquiera se les puede dar un apoyo económico a personas que vienen de fuera, y andan viendo la república en donde les dan chance de irse, y por ejemplo aquí hubo chance se vienen con toda la familia y a vender, y esto no pasa por ejemplo en Querétaro, en Aguascalientes, en León, esto no pasa en los Centros Históricos de estas ciudades que les mencioné, los centros históricos de ellos son muy bonitos y no tienen esa cantidad de ambulantes, hay muy pocos giros, y bueno a lo mejor diríamos hay muy poco empleo en San Luis y tienen que emplearse en otra cosa, pero bueno yo creo que todos lo hemos padecido no hay gente que quiera trabajar ni en la zona industrial, ni en el centro ni en ningún lado.

Realmente hay muy poca gente, y no sé cómo se encuentre el porcentaje de desempleo en la actualidad, pero realmente es muy bajo, y toda esa gente viene de fuera y ese es un problema que realmente es importante.

Pero si en Querétaro se puede hacer y estamos solo 2 horas de distancia, porque aquí en San Luis no se puede hacer, yo creo que tiene que ser definitivamente un lineamiento a nivel Federal, Estatal y Municipal donde haya la voluntad de corregir esto y habrá que poner ciertos candados así para e surta.

Cuando Desarrollo Económico del estado, se hizo un mercado aquí cerquita, el mercado San Luis 400, que la idea de este mercado era quitar a todos los ambulantes, y ya estando el lugar solo poner a los camiones que éstos en lugar de estar en la Alameda tengan otro punto de reunión de destino de los camiones para que en lugar de la Alameda hubiera otro alterno y la gente fuera, hay razones por las cuales no funcionó, pero ese era el proyecto, yo pienso que esta era una buena idea, sin embargo no funciono.

Sin embargo, así como este proyecto, se puede desarrollar otro en otra zona y todo esto como lo decía Narváez que fuera con estado de derecho y así apoyar a las gentes que pagan impuesto, sabemos que la economía formal ahorita es 50% o más del 50% de la economía y pues ojala fuera más porque los comercios establecidos ahorita con todos los permisos de las licencias de funcionamiento, incluso nos han llegado personas comentando que sacar todas esas licencias y dictámenes cuestan más de 50 mil pesos, para un negocito chiquito, y estas gentes no pagan nada y ahí hay una competencia totalmente desleal, yo creo que si pudiéramos hacer algo, gracias.

**EN USO DE LA PALABRA LUIS GERARDO ORTUÑO DÍAZ INFANTE, PRESIDENTE DE IPAC Y COORDINADOR DE LA ALIANZA EMPRESARIAL**

Con su permiso Presidenta, yo creo que si pudiéramos hacer algo, arreglar eso se hace básicamente con voluntad política y yo creo que ahorita nos encontramos en el momento menos indicado, porque razón, pues porque ahorita de alguna manera todo el comercio informal está bajo el cobijo de Gobierno del Estado, o al cobijo del Gobierno Municipal o al cobijo del Gobierno Federal, entonces yo creo que si se las va a ver muy mal el comercio del



Centro Histórico, es una realidad, no es algo que tapemos con un dedo, pero definitivamente si no están alineadas las voluntades de los 3 niveles de gobierno, esto no va a poder suceder, por más orden que quiera poner el Alcalde Galindo al tema del comercio en las vías del Centro Histórico pues no lo van a lograr.

Lo mismo está sucediendo en la Zona Industrial, aquí la semana pasada le reportamos al Presidente Enrique Villafuerte, en donde hay una instalación tipo mercadito a el cual ya le hicieron su explanada y toda la cosa sobre el Eje 126, y bueno pues ya bajaron esa información de alguna manera al Ayuntamiento, pero esto ya está formado tipo como comedores industriales en los lotes vacíos en la Zona Industrial, y realmente es un foco de infección, un foco que se ve mal, no hay salubridad de por medio, no pagan ningún impuesto, etc. También se presta para la venta de cosas que no son alimentos, pero vamos todo esto es voluntad política y es algo de lo cual a este Consejo le corresponde seguir apretándole por lo que le corresponde al Ayuntamiento, y por otro lado hacer las cartas pertinentes para hacer la invitación a Gobierno del Estado donde nos puedan apoyar y lo propio a Gobierno Federal. Gracias.

#### **EN USO DE LA PALABRA IVETT LARREA CASTRO, PRESIDENTA DE AMEXME.**

Bueno una de las preguntas que tenía la contesto ahorita Luis que era con que instancia de Gobierno hay que ir para tratar de regular esto, porque yo también me veo afectada por el comercio informal, y cuando les pides que se quiten son hasta groseros con uno y no hay manera de quitarlos, si afecta en la operatividad de las empresas establecidas.

Y bueno ya ahorita escuché que es voluntad de que se alineen los 3 niveles de gobierno, pero yo creo que desde este Consejo Presidenta podemos dar el primer paso, y pues ser constantes e insistir para lograr algo.

#### **EN USO DE LA PALABRA JUSTO RICARDO PÉREZ CASTILLO, DIRECTOR DE INDUTERMICA**

Bueno pues sucedió algo que todos hemos vivido y yo se los digo por lo que nos tocó en Zona Industrial, llego un momento en qué pudimos tener un control efectivo prácticamente de todos los ambulantes, donde se les pedía que, debido a ciertas circunstancias de movilidad, de imagen, de salud, pudieran instalarse y se les otorgaba una anuencia.

Este problema se da en cada cambio de gobierno, cuando hay una acción y no un plan estratégico de movilidad, el que sale pues deja ahí sus negocios, o sus acuerdos políticos, que muchas veces si funcionan, ya que son organizaciones que apoyan a un candidato y precisamente a cambio de estos intercambios es que continúan esos líderes de esa organización en la cual todos hacemos como que no vemos, se le hace reclamos, se dice que, si estamos actuando, y definitivamente no se actúa.

Cuando nosotros llevamos a cabo este gobierno, inmediatamente dijimos que continuaba la regularización y en los mismos términos, el problema es que mientras hubo el ajuste, en qué si se movían o si no conocían, esta acción se retardo prácticamente 1 año y medio, entonces que podemos esperar, porque los ambulantes saben exactamente como aprovechar prácticamente eso, no es únicamente el orden, también hay una situación que



## CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO

decía ahorita Rodolfo, hay 200 mil empleos informales en San Luis Potosí y hay que ver porque la gente opta por esas opciones a realmente integrarse a la economía formal.

Entonces creo que es una situación de armar un plan estratégico pero que traspase directamente las administraciones, ahora donde se puede establecer un compromiso, que sería más fácil para la autoridad entrante y para nosotros como ciudadanos pero tenemos que tener una visión a 10 años de cómo se va tener que ir transformando, pues nada más siguiendo el ejemplo de lo que han hecho directamente otras ciudades y aceptar también que las condiciones económicas para los que están establecidos se están modificando y viene una competencia que cada vez será más feroz, las plataformas digitales están quitando, vamos estamos hablando que la mayor parte de la gente ya compra por aplicaciones directamente.

Y los que van al centro directamente es gente que todavía no tiene ese acceso, pero no tarda.

Entonces si hay que ver que va a hacer el Centro Histórico, y adaptarse porque no es solamente la costumbre de compra que tiene la gente, cuánta venta para los formales será provocada también por los informales, porque la gente va a buscar a los formales y se sigue es como tener más opciones.

Yo tengo un hermano que se encuentra establecido en el Centro, y es exactamente el mismo problema que me comentan, y alguna vez cuando se puso difícil ante los informales, pues hasta lo detuvieron, pero ya tenía prácticamente el puesto afuera, y mi comentario fue; pues no va a haber otra porque en este caso no se van a ir o tal vez hasta incrementen, entonces aprovecha al informal y ponle una oferta que él no tenga, pero bueno esa fue solo una ocurrencia mía nada más.

Pero creo que, si se tiene no únicamente el orden, hay otros factores que se tienen que mover, la tasa de informalidad en San Luis Potosí no ha disminuido y hay que ver porque, si están saliendo de las escuelas 66 mil jóvenes por qué el 50% opta por irse al comercio informal, hay que irnos un poco más a la causa raíz y establecer un plan estratégico, porque lo que sucede, esto es como un túnel del tiempo, después de varias administraciones y cuanto tiempo se tiene hablando de lo mismo, y es la promesa de las autoridades de meter orden, es lo que nos dicen en cada campaña, y desafortunadamente no pasa.

Hay que ayudar a la autoridad, hay que voltear a ver qué hizo Querétaro, hay que ver que hicieron con comercio, con el turismo, no está tan complicado, pero hay que hacerlo porque esto no es un plan que dure 3 años, es algo que se tiene que sostener por lo menos unos 10 años, ese es mi opinión.

### **EN USO DE LA PALABRA LUIS GERARDO ORTUÑO DÍAZ INFANTE, PRESIDENTE DE IPAC Y COORDINADOR DE LA ALIANZA EMPRESARIAL**

Perdón, Querétaro y Morelia se unieron la voluntad de los 3 niveles de gobierno y lo legislaron, ósea ya quedo en la ley. Hubo voluntad, se juntaron y se hicieron las cosas, entonces aquí el tema es que no nos hemos puesto de acuerdo, solamente llega cada



## CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO

Alcalde y si no hay voluntad de los 3 niveles de gobierno esto no se va a lograr, tampoco si no está legislado, estos son detalles en los cuales tenemos que ir señalando, y lo que nos corresponda aquí Presidenta, cuenta con el apoyo de todos los que estamos aquí.

### **EN USO DE LA PALABRA RICARDO ESTRADA HERRERA, EN REPRESENTACIÓN DE FERNANDO DÍAZ DE LEÓN PRESIDENTE DE CANACO**

Nada más para reforzar un poco lo que comentabas el tema yo creo que va mucho en función del empleo y de las personas, y yo creo que ellas son las que tienen que salir ganando porque yo creo que, aunque ahorita estén en el empleo formal y ganen cierta cantidad de dinero, realmente están perdiendo porque no tienen seguridad social, no tienen INFONAVIT, no tienen FONACOT, no tienen Fondo del Retiro, entonces que va a pasar el día de mañana y no tengan dinero, pues sus hijos van a ser quien los tenga que estar manteniendo, ósea es un problema social que si no se ataca como bien dices va a ser muy grande.

Yo creo que hay que voltear a ver este problema desde el punto de vista humano para que esas personas si realmente lo que quieren es tener un futuro, mejor que se vengan a trabajar a la industria y al comercio formal y esto será mejor para ellos porque ahorita como están las cosas esto será un problema del tejido social que tenemos que revisar antes, yo creo que les estamos fallando como sociedad a esas personas en no darles un empleo bien remunerado con las condiciones sociales mínimas.

### **EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.**

Yo creo que si podemos comenzar con el Municipio es por esto que es muy importante que siga el mismo Presidente 3 años más, ya que 3 años es muy poquito para dar continuidad a ciertas cosas, por que de lo que se logra, llega el próximo y no haya ni que hacer por que no saben el seguimiento que se ha tenido, ni nada.

Yo también creo o más bien se me hace difícil que se pueda emplear a toda esa gente, pero yo creo que, si se puede comenzar a meter orden por zonas, y que ellos vayan viendo que ya no es opción estar en la calle.

### **EN USO DE LA PALABRA JUSTO RICARDO PÉREZ CASTILLO, DIRECTOR DE INDUTERMICA**

Porque como Consejos solicitamos directamente cual va a ser la estrategia directamente a largo plazo que tiene el Ayuntamiento en este momento, porque como que todo se trata solo de apagar el fuego, porque todo son soluciones rápidas, y eso no le ayuda a Municipio, ni nos ayuda a nosotros, ni ayuda a la gente de ahí.

Entonces si queremos hacer algo tenemos que empezar a hacer cosas diferentes, regularmente lo que podemos hacer es que este Consejo pida y solicite cual es el plan estratégico que hay para la situación del comercio ambulante, si va a ser educación, o lo que vaya a ser, pero que sea algo que no se note que es parte de una improvisación de cómo veo venir las cosas, si no tratar de marcar algo.



Y creo que es importante que salga de este Consejo, que pidamos las acciones a realizar a la instancia correspondiente por parte de todos nosotros.

**EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.**

Si lo vamos a hacer, haremos por escrito un oficio.

**EN USO DE LA PALABRA LA ARQ. ADA LUZ MARTINEZ MORALES, PRESIDENTA DE IPAC**

Creo que es muy importante que solicitemos qué es lo que se va a hacer, quién lo va a hacer, cómo lo va a hacer; y poder comenzar desde ahí antes de saber cómo tiene planeado lo de los ambulantes, porque si no cómo, yo creo que es muy importante tener el acercamiento con quien tenga que ser.

**EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.**

Si yo creo que es muy importante que invitemos a la persona de Comercio y pedirle cual es el plan que tienen, se habían logrado muchas cosas con los ambulantes y luego hubo muchísimas concesiones en diferentes fiestas y ya se fueron quedando y ahora estamos igual, si ya se había limpiado el centro histórico y ahora estamos igual que antes.

**EN USO DE LA PALABRA LA ARQ. ADA LUZ MARTINEZ MORALES, PRESIDENTA DE IPAC**

Y puede que esté bien que den ciertas concesiones, pero que les den seguimiento de ya se acabo hay que quitarse, porque ahí se quedaron. Y son mafias que tienen mucho poder, toda esa gente tiene un patrón.

**EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ**

Es correcto y es por esto por lo que tenemos que tener una estrategia bien fundada.

**EN USO DE LA PALABRA JUSTO RICARDO PÉREZ CASTILLO, DIRECTOR DE INDUTERMICA**

Sabemos que todo esto no se va a eliminar de un día para el otro, esto se va a llevar 1 o 2 años, pero el chiste es que por lo menos podamos tener una métrica donde veamos que eso va disminuyendo, y si la acción no corresponde, pues la ajustamos, la modificamos y le ponemos otra, pero lo peor que puede pasar es que sigamos siendo reciclados en exactamente lo mismo, yo hago cómo que te levanto, tú hacer cómo que te quitas, y luego te vuelves a poner.

Yo creo que esa gente si puede tener una oportunidad, creo que es cosa de ver cómo podemos hacerle, para tratar de integrarla creo que hay mucha gente ahí que puede tener otro tipo de necesidades, pero si podemos empujar mucho para crear una gran oportunidad



como en el nearshoring qué no sabemos ni en lo que nos estamos metiendo se los digo, pero creo que puede ser muy importante buscarle a esa gente un trabajo fijo, bien remunerado, somos el lugar número 70 prácticamente en la tranquilidad de nuestros ancianos. Creo que sería muy oportuno pedir la estrategia a Comercio para saber en qué podemos apoyar.

**EN USO DE LA PALABRA LUIS GERARDO ORTUÑO DÍAZ INFANTE, PRESIDENTE DE IPAC Y COORDINADOR DE LA ALIANZA EMPRESARIAL**

Yo estuve en su momento en Querétaro y en Morelia precisamente viendo cómo se le hizo, y fue lo que les comento, la voluntad política y qué se legislo, eso fue lo que se hizo Ricardo, de hecho, cuando yo era Presidente de CANACO hace 22 o 23 años es cuando me di a la tarea de ir a ambas ciudades, me acompañó en aquel entonces la CANIRAC, IPAC y algunas otras Cámaras, pero básicamente es eso voluntad política y que quedé legislado.

Recuerdo que en tiempos de trabajo había mesas de trabajo casi diario, se mandaron a hacer unos carritos muy padres, carritos de comida, los carritos de los globos, cosas tradicionales pues eso si siguió y se retiro a aquellos que vendían tenis, ropa, las cachuchas, los discos piratas, porque incluso hasta la PGR entro en esas mesas de trabajo, estaba la Comisión de Derechos de Autor, y trabajamos muy duro pero no se concluyo bien porque llega otro Gobierno como bien comenta Ricardo Pérez y vuelve a pasar lo mismo. Pero como se soluciona, es con voluntad política, hay muchísimos intereses con quien maneja eso y son muchos millones de pesos.

**EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.**

Alguien más quiere agregar algo al tema, tomamos nota de los acuerdos para seguir viendo las acciones para seguir al respecto.

**EN USO DE LA PALABRA JULIETA ABUD SARQUÍS, PRESIDENTA DEL CONSEJO COORDINADOR EMPRESARIAL MEXICANO.**

Yo quiero platicarles que este año platicarles que el Consejo Empresarial Mexicano, estamos trabajando en un Congreso de Medicina, en cual tendremos la participación de gente de Tel Aviv, de España, de Perú, ellos traerán materiales y nueva tecnología para este congreso, estamos a punto de hacer la presentación oficial del mismo, a mí me gustaría mucho que si viene gente de fuera y se vuelve un congreso a nivel nacional, contemos con mucha gente y atraer a más personas a nuestro Municipio, me gustaría contar con productos del Programa Puro Potosino y podamos promocionar todo lo que aquí producimos, entonces me gustaría saber si Ustedes tienen algo que podamos incluir nos lo hagan saber, ya que estamos a punto de salir con publicidad y poder contar con gente que ofrezca mas productos, estamos a la orden para quien guste acercarse a nosotros, Gracias.

**EN USO DE LA PALABRA LA LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO.**



**CONSEJO CONSULTIVO  
PARA EL DESARROLLO  
ECONÓMICO**

Gracias July, y cuenta con el apoyo del Programa Puro Potosino para poder ser participe del mismo, alguien más que quiera participar en Asuntos Generales.

Agotados los temas de Asuntos Generales procedemos al mensaje y clausura a cargo de la Dra. Leticia Serment Cabrera, Presidenta del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí.

**10. CLAUSURA DE SESIÓN**

**EN USO DE LA PALABRA LA DRA. LETICIA SERMENT CABRERA, PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ.**

Agradeciendo a todos y a todas su presencia y habiendo concluido todos los puntos del orden del día, siendo las 19 horas con 10 minutos, damos por clausurada esta 21ª Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo para el Desarrollo Económico del Municipio de San Luis Potosí, hoy martes 06 de febrero del año 2024 agradeciendo a todos su presencia, buenas noches.

---

**DRA. LETICIA SERMENT CABRERA  
PRESIDENTA DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO  
DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ**

---

**LIC. RICARDO GÓMEZ URQUIZA  
VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO CONSULTIVO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO  
DEL MUNICIPIO DE SAN LUIS POTOSÍ**

---

**LIC. GABRIELA RIVERA GRIMALDO  
SUBDIRECTORA Y SECRETARIA TÉCNICA DEL CONSEJO**